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「學動」聚眾擾校 咒勸阻者「作古」
教局嚴厲譴責毒害學生 教界籲校報警勿姑息養奸

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）不少鼓吹
「港獨」者針對年輕人埋手，在中學校園
播「獨」。

履行憲制責任衛港未來
港區全國人大代表、工聯會榮譽會長鄭

耀棠，及港區全國人大代表、工聯會理事
長吳秋北昨日均表示，過去幾年，違法
「佔領」、「港獨」思潮、反中央的言行
愈趨猖獗，香港民間要求盡早就基本法二
十三條立法的呼聲越來越大，特區政府必
須對此有所承擔，着手做準備工夫，履行
香港特區的憲制性責任。

鄭耀棠昨日在與傳媒茶敘時表示，違法
「佔領」、「港獨」思潮、反中央的言行
愈趨猖獗，「你無二十三條，那班人只會
愈來愈瘋狂。當然不是說有了二十三條就
會什麼事都無，但肯定那班人會變得收
斂。」
他強調，基本法二十三條立法是香港特

區的憲制性責任，而何時立法則應由特區
政府自行衡量，「研究條文幾時都可以開
始，幾時立法就是看『港獨』、反中央的
行為幾時是香港接受不到，而這些行為是
會對香港的未來、經濟發展造成幾大影
響。」

着手準備不能只談觀望
吳秋北也強調，國家安全非常重要，是

香港安身立命的根本，故二十三條至今尚
未在香港立法是一個缺失，「在中央層面
上，我想當然是愈快愈好，不能夠讓香港
成為國家安全的缺口。」
他認為，本地立法的途徑已有，特區政

府必須要有所承擔，「如果始終是說要觀
望、找成熟時機的時候，我覺得這個是交
代不到的，你說要找成熟時機，但你有沒
有做任何事令時機成熟？應該是要着手做
好準備工作，是不能用時間去等的。」

棠哥秋北：「獨」人猖獗 市民冀早立廿三條

香港文匯報訊（記者 葛婷）立法會
財務委員會於2014年6月審議新界東
北發展前期工程撥款時，一批示威者
以暴力衝擊立法會大樓，企圖硬闖立
法會，警方事後拘捕多人，並檢控包
括社民連副主席黃浩銘在內的13名男
女，各人被裁定非法集結罪成，但僅
被判處社會服務令。律政司就判刑過
輕提上訴，上訴庭今年8月改判各人
監禁8個月至13個月不等。他們早前
申請終院上訴許可獲批，當中8人申
請保釋，終院法官昨日批出全部保釋
申請。
終院昨開庭審理後，最終批准8名

上訴人各以1萬元保釋，其間不准離
港和交出旅遊證件，每周到警署報到
一次，並須居住在報稱的地址。獲准
保釋的8人包括劉國樑、林朗彥、郭
耀昌、黃根源、何潔泓、周豁然、黃
浩銘及陳白山。其餘5人包括招顯
聰、梁曉暘、梁穎禮、朱偉聰及嚴敏
華，暫未見有保釋申請。
終院常任法官李義指出，上訴許可

的申請並非必定沒有勝算，若拘留至
終院審理上訴許可申請，各被告可能
已經刑滿出獄。法官澄清，今次8人

是保釋等候上訴許可申請，並非等候正式上
訴，雖然上訴庭已簽發證書，但終院的上訴委
員會仍有權拒頒上訴許可。
法官亦提及，「雙學三丑」衝擊「公民廣

場」案的終審上訴，與本案的背景有類同之
處，但並不是指兩案相同；該案將於明年1月
16日進行，本案的上訴許可申請，將會在該案
有判決後才審理。
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香港文匯報訊（記者 蕭景源）已有60年
歷史的沙田萬佛寺，昨凌晨遭兩名宵小潛入
爆竊，設放在廟堂、辦公室及齋堂的多個香
油錢箱、夾萬等被撬開搜掠，另有10個空
骨灰龕被盜去，合共損失約5.3萬元，竊賊
為免留下證據，連寺內閉路電視系統的硬盤
亦偷去。7年前該寺廟亦曾遭爆竊，失去約
4,000元財物，閉路電視曾攝得一名「四眼
賊」容貌，惟案件一直無人被捕。
再遭爆竊的萬佛寺位於沙田排頭街，是
月溪法師在1949年開建，1957年落成，佔
地約6.5萬平方呎，分成高低兩組建築群。
萬佛寺免費入場，每日開放時間為早上9
時至下午5時。
昨晨8時許，寺廟一名姓吳（55歲）職

員返回寺內辦事處時，赫然發現大門及一
個夾萬被撬開，辦公枱的櫃桶亦被打開搜
掠，相信遭賊人爆竊，於是報警。

撬香油錢箱 空灰龕照掠
詎料當警員到場調查時，再證實放在6

間廟堂及1間齋堂內的7個香油錢箱被撬開
搜掠一空，另有10個空骨灰龕亦不知所
終，相信全部被賊匪盜去，損失共計約5.3
萬元。
當警員擬翻查寺內的閉路電視記錄時，

再揭發系統的電源被截斷，硬盤不翼而
飛。由於警方在現場掃取到兩組不同的可
疑指模，初步相信共有兩名賊匪在凌晨時
分潛入犯案，其間為免被「天眼」攝入鏡

頭，逐將閉路電視系統的電源截斷，連硬
盤亦一同盜走。案件已列作爆竊案，交由
沙田警區刑事調查第九隊跟進。
根據記錄，萬佛寺於2010年7月6日亦

遭賊人潛入爆竊，被偷去電腦、相機及字

畫等，損失總值約4,000元。當年寺內的
「天眼」成功攝下一名戴眼鏡的賊人容
貌，該片段其後更被冠以「四眼仔爆竊萬
佛寺」名稱上載YouTube，惟該案盜賊至
今仍未落網。

兩賊萬佛寺擸錢 偷骨灰龕拆天眼

「港獨」組織連日針對校園環境
「獨」害年輕學子，學校依教育

專業對參與違法播「獨」的學生進行輔導
規勸，卻遭「港獨」分子聯群結黨上門批
鬥威嚇。
「學動」早前安排葵涌循道中五生劉康
「突襲」學界頒獎典禮，在主禮嘉賓林鄭
月娥和學生合照期間，趁機以手機屏幕顯
示違法「港獨」標語博出位上鏡。因該生
已非首次在校內播「獨」，校方本着教育
為主的專業做法，提醒若再有類似行為，
將會給予記過處分。

插「獨」旗 揚言「再搞過」
不料，「學動」反咬學校「打壓言論自

由」，揚言要校方「公開向該名學生作出
正式書面道歉」及「撤回所有不當言
論」，更於昨日下午聯同「民族陣線」等
召集包括身穿校服者約10人到校外滋擾其
他師生。
據了解，校方為保學生免受騷擾，特意

安排學生從後門放學，惟播「獨」團體陰
魂不散，改往學校後門插上寫有「香港獨
立」的旗。

「珍惜」校外勸阻「獨」人
「獨」害青少年的行為令不少香港市民
難以容忍，團體「珍惜群組」約20人同日
持寫有「港『獨』非常毒！」橫額一早到
達校外，支持校方勸阻輔導學生的做法，
並反對煽「獨」。
示威者中包括白髮蒼蒼的老人家，苦口

婆心勸阻學生不要受迷惑，毀掉前程，誰
料播「獨」團體中有人拿咪大喊：「再過
20年你們可能作古了，『香港獨立』不關
你們的事！」惡毒言詞令人髮指。而現場

兩批人亦一度互相對罵。
「學動」召集人鍾翰林承認是次「行動

失敗」，但稱不排除日後繼續糾眾到該校
「表達訴求」，未來更會到不同學校播
「獨」。昨晚，「學動」再發聲明指控學
校以安全理由「禁錮」劉康，令其未能一
同播「獨」，聲言「必定擇日再來」。
葵涌循道中學校長林美儀在回覆媒體查

詢時強調，校園是學習的地方，會繼續發
揮教育專業精神，讓學生在安全、有秩序
及專業教學的環境下學習。

校輔導學生是應有之義
教育局嚴厲譴責有組織在中學外向學生

宣「獨」及企圖干擾學校的輔導工作，並
強調「港獨」明顯違反基本法，衝擊「一
國兩制」，校方輔導學生免其誤入歧途，
是應有之義，值得支持，絕不能接受有關
組織對學校作無理指控，並深信其無理的
「道歉」要求不會得到大眾支持。局方表
明，會繼續全力支援全港學校教導學生，
亦會提供所需協助。

「獨」干擾教育不能忍
教聯會主席黃錦良指出，「港獨」違法

違憲不必贅言，播「獨」團體干擾學校更
不可容忍。他認為，事件中，校方依專業
自主教育學生，播「獨」卻肆意干預，意
圖利用學校及學生作其政治本錢，做法令
人髮指，並呼籲教育界不要向惡勢力低
頭，在適切時候應要報警處理。
教評會主席何漢權表示，播「獨」學生

「不是小霸王，不可以無法無天」，亦需
要自律和守法，教育界不能「姑息養
奸」，父母亦要教育子女播「獨」是違法
和危險的行為，「這是基本的認知。」

香港文匯報訊（記者 文根

茂）「學生動源」昨日夥同「香

港民族陣線」，到近日出現播

「獨」風波的葵涌循道中學生

事，恐嚇校方撤回禁「獨」決定

及公開道歉，又在校外派傳單播

「獨」滋擾師生。有包括長者在

內的反「獨」市民到場規勸他們

回頭是岸，但遭其惡毒大罵，

「過20年你們作古了，『香港

獨立』不關你們的事！」教育局

嚴厲譴責有政團針對學生宣

「獨」，並強調輔導學生免其誤

入歧途是教育工作者應有之義，

學校因此而受干擾絕對不能接

受。教育界則表明校園播「獨」

不可容忍，認為學校決不能向

「惡勢力」低頭。

一直播「獨」的「本土
民主前線」發言人獨琦
（梁天琦），又話「時代

革命」又話不惜流血又話盛，叫人去死然後
自己一句話怯就持續潛水，只係被招待去
「周遊列國」先上水蒲吓頭，俾人恥笑係縮
頭龜。不過，喺外部勢力支持下，播「獨」
所得嘅利益實在大，佢當然唔會放棄。近
日，一套講獨琦嘅電影面世，話要講一個
「迷惘青春嘅故事」，結果當然係漂白獨
琦，話佢係「普通人」啫，叫完人衝自己縮
埋走數都係好理所當然咁話。
香港大學前學生會會長馮敬恩睇完套片之

後仲話，獨琦係「摩西」喎，真係人唔笑狗
都吠啦大佬！
以獨琦為主角的電影《地厚天高》，導演

林子穎曾經拍過美化違法「佔中」馮敬恩等
參加者的《未竟之路》。昨晚，套片搞咗個
首映，成班「明獨」、「暗獨」聚首一堂，
包括近日獲保釋外出嘅「香港眾志」主席羅
冠聰，「叫人衝、自己鬆」而被恥笑的「青
年新政」梁頌恆等等一齊圍爐取煖。

話龜縮係因為港人「期望高」
馮敬恩喺睇完呢套片之後，就喺網誌寫咗

篇《人民需要摩西，摩西不需要人民》，其
中竟將獨琦比作摩西，話「摩西是一位領
袖，帶領受到埃及人壓迫的以色列人出埃
及。可是在過程中，人民曾經離棄摩西，摩
西自己又因為面對困難，信心動搖，最終眺
望迦南地之後就死去，什麼都沒有得到」。
佢繼續話，「人民心裡確切需要英雄、領

袖帶領，卻期望這位『英雄』真的是『英
雄』，……這種責任感與港人主觀的投射，
令梁天琦很痛苦，……『英雄』有時候為了
不可以 Let people down ，不可令人民失
望，或者是為了黨，為了字頭和陣營，就會
身不由己，慢慢失去自我。……只希望不會
再有如梁天琦般年輕有為的年輕人，成為社
會製造出來的英雄和受害者」云云。
成篇文其實就係話，獨琦係「英雄」，臨

陣退縮都係俾你班人「害」嘅。咁，當初係
邊個叫人衝，邊個搞出旺角暴亂，令唔少人
坐監，然後佢自己就四處逍遙？俾人鬧就話
自己係普通人，話係你對佢期望過高，「迫
死人」喎！Come on,James，咁樣漂白法，
你以為香港人真係「港豬」，竟然會信咩？

■香港文匯報記者 羅旦

「獨派」圍爐睇毒片 吹捧獨琦係「摩西」
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香港文匯報訊 傳真社昨日報道，民航
處自今年每兩周定期重啟53台新空管系統
工作席，其中6台更須每周重啟，較承辦
商的建議頻密，又多次在繁忙時間額外重
啟工作席及軟件程式，香港政府華員會民
航處電子工程師分會指出，有關重啟的安
排全面而嚴謹，有助將系統運作出現不暢
順的風險減至最低，而重啟是分期、分批
及於航空交通流量較低的時段對航管系統
內的不同席位進行，不會影響民航處的空
管服務，亦不會對航班運作及航空安全構

成任何影響。

工程師：安排全面嚴謹
就有關報道稱「民航處新航管系統工作

席需重啟，並較承辦商的建議頻密」，香
港政府華員會民航處電子工程師分會主席
梁燦偉指出，新航管系統啟用年多以來，
民航處電子工程師根據國際民航組織的安
全管理原則、系統承辦商的建議及實際運
作經驗，制訂定期保養程序，並由前線專
業系統維護人員分批重啟個別席位。

該會強調，有關安排的目的，是將系統
運作出現不暢順的風險減至最低。「這是
我們作為專業工程師應盡的職責。航管系
統需要廿四小時無間斷可靠運作，其中需
不停地處理大量航班資料和空管人員的指
令。因此保養工作必須全面而嚴謹。」

屬恒常維護 行內做法
報道又指「民航處多次在繁忙時間額外

重啟工作席及軟件程式」。該會強調，按
既定程序重新啟動工作席位的安排，是恒

常維護程序的一部分，以確保系統運作保
持暢順，而重啟工作是分期、分批及於航
空交通流量較低的時段對航管系統內的不
同席位進行，不會影響民航處的空管服
務，亦不會對航班運作及航空安全構成任
何影響。該會指，分會的工程師在不同場
合和其他地區的航管系統工程師交流時得
知，世界各地主要的空管中心一般都會按
其維護及運作需要定期重新啟動航管系統
內的個別工作席位，這是正常的行內做
法。其實不單航管系統，民航處其他承辦
商的大型空管系統亦要進行類似的定期維
護工作。其他行業的大型而需要廿四小時
可靠運作的系統亦有類似安排，所以這些
維護工作並非航管系統獨有。

新航管頻重啟不礙航班

■■有團體自發到現場反對播有團體自發到現場反對播「「獨獨」。」。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

■■播播「「獨獨」」組織在中學外安插違法宣傳品組織在中學外安插違法宣傳品。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

■播「獨」組織成員在中學外叫囂，散播違法言論，更毒罵勸阻人士。 香港文匯報記者彭子文 攝

■部分香油箱遭撬毀鎖頭掠財。■兩賊爆竊完財物，居然連天眼都拆埋。


